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　【記者羅皓恩報導】校友會

2月23日舉辦新春團拜，超過兩

百位以上跨屆校友齊聚。多位

校友都欣慰，過去一年政大不

僅順利遴選出新任校長引領學

校前行，包括前校長吳思華、

校友會理事長伍錦霖等多位校

友更高升教育部長、考試院長

等 要 職 ， 期 待 今 年 校 運 更 昌

隆，成為世界卓越學校。

　展現親愛精誠校訓精神，許

多畢業四十年以上的校友大年

初五一早就從各地趕回學校。

馬來西亞僑生、企管系校友廖

振庭回想當年在政大歲月，雖

然學校小、宿舍擠、而且年年

淹 水 ， 但 學 校 老 師 的 諄 諄 教

導，一直讓他非常感念。

　他透露，自己當年成績足以

能夠進入臺大，但自己也搞不

太清楚臺灣教育，第一志願就

填了政大，入學後還因此被教

育長約見。四十年過去，如今

他在臺灣和馬來西亞都建立事

業，格外感謝母校教育，期待

學校能持續協助僑生教育，對

於國家發展將有一定幫助。

　同樣畢

業 四 十

年，外交

系友傅依

萍難忘，

當年懷抱

雄心壯志

進入全國

唯一外交

系，沒想

到大一下

學期就發生保釣事件，隔年中

華民國退出聯合國，讓外交系

身價一落千丈。大三時發生石

油危機，還好當時臺灣因應得

宜，經濟持續起飛，但同學們

反而因此紛紛轉行，後來只有

兩個人進入外交部。

　儘管如此，傅依萍還是推崇

外 交 教 育 帶 來 的 幫 助 。 畢 業

後，她進入新聞圈擔任外交記

者，現在更接下世界女記者與

作家協會中華民國分會理事長

服 務 責 任 。 再 次 和 同 學 們 見

面 ， 她 笑 稱 「 少 小 離 校 老 大

回，鄉音無改頭髮稀，同學相

見不相識」，但「新春團拜憶

當年」非常開心。

　前校長張京育、教育部長吳

思華都出席春節團拜，吳思華

說，自己進入教育部半年，面

對許多挑戰，但秉持教育不能

停頓中斷，應該依照既定步伐

前行的理念，期待師長校友們

持續指導支持，引導臺灣教育

在國際上「羊」眉吐氣。

　校友會秘書長陳庚金表示，

去年包括澳門、北京、臺中校

友會先後成立，顯見各地校友

心繫母校。他邀請所有校友今

年能參與九月在澳洲墨爾本舉

辦的世界校友嘉年華，再次展

現政大人的力量。

少小離校老大回 校友春節團拜開心憶當年

　剛剛過完農曆年，相信大家

無論和家人團圓或把握時間出

遊，都有滿滿的收穫。今年是

羊年，我要祝福大家新的一年

「羊羊得意」，無論福氣、富

貴、健康…各方面都非常好。

　今年是本校創校88週年，政

大過去在許多老師、行政同

仁、校友及同學共同奮鬥下，

現在已經成為臺灣 重要的人

文社會大學。過去政大為國家

訓練很多人才，今天也要持續

堅守創校精神，教育出對社會

和世界有貢獻的人。

　過去這段時間，我和許多老

師、校友們接觸，談及政大發

展，大家都遺憾政大校園周邊

的環境，距離具豐富人文素養

的大學城還有一段距離。政大

要能成為在臺灣和國際都更具

影響力的學校，需要人文豐富

的大學城為基地。

　對此，我要很高興告訴大

家，國防部今年初已經將指南

山莊正式移撥給政大，連同三

角地、莊敬外舍等空間，將增

加七公頃可重新開發的土地。

　因應這項進展，我們將趁今

年校慶機會，和老師、同仁與

校友、居民們共同商議出人文

大學城的願景，期待到了2026

年捷運完工時，政大就能呈現

新風貌。這是我們都非常期待

的事，也鼓勵大家多多參與。

　回顧校史，政大過去88年有

傲人的成就，我們的校友在臺

灣、世界各地都有傑出表現。

我們將在今年內整理出過去政

大在社會連結、教育成果和學

術成績方面的表現，成為和世

界、社會溝通的橋梁，讓大家

知道政大的重要。這件事情過

去就已經陸續進行，但今年一

定會更積極推動。

　政大存在的目的就是要教育

一批批能夠領導思想、啟發社

會、影響世界的師生，今年我

們也會持續努力。具體作為

上，我們會積極促進精實教學

並提出前瞻性教育內涵，落實

促進老師們無論教學、研究和

服務的負擔都更合理化，進而

成為思想大師。

　儘管當前整體高等教育環境

挑戰嚴峻，但

相信只要大家

秉持親愛精誠

的校訓精神，

一定能再創校

譽高峰，老師

和學生也會更

受社會肯定。

　【記者章凱閎報導】人事室

2月24日上午舉辦新春團拜，校

長周行一感謝全體政大人過去

一年的貢獻，期盼政大能承接

馬年的平順，在羊年開創一番

新氣象。

　除了在校教職員和學生外，

還有許多校友、退休教師參與

團拜，周行一說，看到昔日同

窗老友、老師不忘母校，讓他

深深感受「政大就像是個家庭

擴 大 體 一 般 」 ， 今 日 政 大 成

就，歸功每位政大人的付出。

　展望新的一年，教學方面，

周行一期盼能改善政大教育內

涵，提升學生競爭力，將調整

老師教學、研究、服務三大負

擔，協助老師們真正發揮「教

育者」功能。

　校園建設方面，周行一提到

「未來十到十二年間，完成人

文社會大學城的願景。」除了

指南山莊，校門口三角地及莊

敬外舍等校地規劃，也都是計

畫範圍。

　對此，總務長林左裕補充，

大型建設常如「鴨子划水」，

需要長時間醞釀，並納入多方

聲音。由於校門口的三角地涉

及都市更新，未來也將舉辦公

聽會，廣納社區民眾、校內師

生的意見。

　林左裕也預告，新的一年，

總務處將會更努力提升多項民

生需求，包括增設山上校區儲

水池，以供應學生充足水源。

因應研究總中心開放使用，校

內公車也會增開班次。

　關心學生的各方發展，學務

長高莉芬將在新年度更關注學

生 的 人 文 教 育 ， 「 別 忘 記 ，

『德』是五育中的第一位！」

她認為，雖然大學教育看來是

臺灣教育的末端鏈，卻更是教

育正確觀念的 後機會。

　 另 外 ， 她 也 呼 籲 學 生 把 握

「教室外」的學習機會，嘗試

社團活動。她強調，透過社團

內部的同儕合作，能訓練自主

經營、管理能力以及做人處世

方法，「也能培養自己

的第二專長呢！」

　從入學就開始強化人

文教育，高莉芬表示，

學務處正計畫在104學年

度超政新生定位營中試

辦「經典閱讀」，由各

院、系教授推薦書單，

鼓勵學生閱讀。她以詩

人朱熹〈觀書有感〉詩

句舉例，「為有源頭活

水來」中的「源頭」即

指「閱讀好書」，透過

書籍，能與古代聖賢、

近代偉人接觸，看見更多生命

可能性，找到自我的理想及定

位。

　回應許多學生期待的大規模

開放式線上課程(MOOCs)，教

學發展中心主任張寶芳表示，

新學期將再推出會計系教授馬

秀如主持的會計課程、資科系

助理教授余能豪策劃的程式設

計 課 程 ， 以 及 《 烏 龍 院 》 作

者、漫畫家敖幼祥推出的漫畫

課程。

　展望新年度政大校務發展，

博雅書院總導師錢致榕分享，

自己剛從美國參訪多所知名大

學回來，認為大學的成就就決

定於「培養出的人才」對社會

與世界的正面影響力，政大過

去和國家發展密不可分，勉勵

師 生 能 走 出 一 條 屬 於 自 己 的

路，持續貢獻臺灣未來。

　「政大已是人文社會科學領

域的傑出大學，但不能以此滿

足。」前傳播學院院長、退休

教授閻沁恆也期盼政大在下一

甲子裡，能持續教育出「有世

界 眼 光 」 的 學 生 ， 展 現 競 爭

力，在世界各個角落發揮影響

力。

開創羊年新氣象 新政展現教育競爭力
學務處鼓勵社團參與和經典閱讀 教發中心持續耕耘開放課程 總務處著重民生需求並規劃人文大學城

▲校長周行一(中)與人事室成員祝賀所有政大人新年快樂          攝影/徐俊綱

▲相隔多年不見，同窗聚首好開心。         攝影/羅皓恩
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　【記者羅皓恩報導】進入政

大十年，從研發長到頂尖大學

計畫辦公室執行長，新任副校

長王振寰一路致力充實政大學

術 研 究 能 量 ， 提 升 國 際 影 響

力。面對新職，他坦言受限學

校經費緊縮、加上大環境競爭

壓力，整體難度很高，但本於

對國家土地的情感與政大的認

同，願意盡力付出，也期盼獲

得師生支持。

　「其實這些年來，政大整體

學術風氣已經改善很多。」王

振寰肯定，在頂尖大學計畫要

求下，老師們已經能認同「研

究」對於自己學術生涯的重要

性，也能將「研究」當作自己

的 責 任 ， 不 過 在 「 有 」 了 以

後 ， 下 一 步 目 標 更 要 朝 提 高

「國際影響力」努力，不光只

有臺灣人能看到，還要進入國

際社群，爭取能見度。

　為了達成這樣的目標，王振

寰不僅要從行政上提供老師們

更多協助，還要從根本調整教

學環境、教學負擔方面著手，

當 老 師 們 有 更 多 時 間 專 注 研

究，品質自然能夠精進。

放長眼光 看到全世界

　「 重要的是培養學生自我

學習的能力，」王振寰說，調

整課程結構的確是大工程，很

多系所也往往因為國家考試科

目要求等外在因素，導致不敢

大刀闊斧調整。然而，面對變

化多端的時代，他認為，政大

更 應 該 思 考 如 何 培 養 頂 尖 人

穩紮學術基礎 推動政大邁向頂尖

風管四 王千柏

　「我們不該小看自己的影響力，也要珍

惜自己的影響力。」王千柏認為，每個人

正在做的每件事、每個決定都具有影響

力，甚至可以改變一個人的生命。

　「我覺得我是在做『對的事情』，所以

不管多困難都會盡力克服。」身為指南服

務團長、也參加Taiwaning Team，就近協

助政大國際學生適應臺灣生活。他認為，

「正確」的事就勇敢參與，也因而累積豐富服務經驗。

　王千柏希望自己能珍惜所有，不吝付出，也感謝所有參與自己

生命者的付出，並提醒自己愈有成就愈要謙卑。            文/鄭凱庭

企研碩二 陳怡君

　兼顧本業和專業服務，除了課業之外，

無論工讀、社團、校外實習、競賽等，她

幾乎都「參了一腳」，而且都成功「把事

情給做好了」。

　大三那年，父親突然患病，為了減輕父

母經濟負擔，陳怡君倚靠家教分擔家庭支

出，也曾在獲得企業實習獎學金。喜愛觀

賞電影的她常能從電影裡的勵志情節與角

色獲得動力，讓自己重新拾起面對生活困境的信心與勇氣。

　接連在政大攻讀學士、碩士，陳怡君肯定政大提供豐富的學習

資源，鼓勵學弟妹把握在學習機會，認真嘗試自己喜好的事物，

如此才能知道自己的優勢，進一步規劃職涯走向。         文/江啟倫

法科碩三 李銘杰

　結合公共衛生和法律

專業，他長期致力油症

研究，並透過投稿出版

等方式和民眾溝通、傳

播安全觀念。擁有跨領

域專業，未來期望持續

推動社會前行。

　 從 健 康 跨 足 法 律 研

究，李銘杰指出，法科所內不同專業的人齊聚，

除了能學習法律概念，還促進法律不再侷限在自

我的論證，更能與社會互動。

　從自己的經驗出發，李銘杰建議學弟妹，無論

就讀任何系所，一定要熟悉其中 重要的核心課

程。將來工作或進深學習時，都可能需要借助過

去的專業，免得可能失去很多機會。   文/王亭蓉

教育四 陳寧

　「要做，就要做到

好。」長期擔任校內活

動主持人，參與多項校

內外競賽，也曾任系學

會長。秉持對自己負責

的精神，課業及課外活

動無論再忙，也不浪費

每次學習和付出機會。

　陳寧說，她不認為自己是聰明的學生，「但我

很努力學習」，堅持紮實地修習每一堂課。也慶

幸自己就讀喜歡的學系，因而能有熱情、有興趣

投注學習，呈現出 好的自己。

　「家人是我 大的後盾，」未來她希望能照顧

好家人，同時在工作崗位上發揮正面影響力。

文/侯怡軒

法律碩一 林姿妤

　曾在民間司法改革基

金會徐自強救援專案、

環 境 法 律 人 協 會 和 公

平交易委員會實習，現

在擔任社團法人台灣第

三部門學會助理，喜歡

幫助人的林姿妤希望透

過法律專業，將來成為

「公益律師」，幫助不了解法律、沒有法律資源

的人，解決人生問題。

　「政大是一位設計師」，林姿妤解釋，學校提

供很多選擇，至於學生則要學習選擇屬於自己的

穿搭風格。「生命是一種長期而持續的累積過

程」，對她而言，政大是個充滿很多回憶的地

方，更是自己成長、學習之處。          文/王亭蓉

國貿四 莊惟中

　 「 政 大 比 我 優 秀 的

人 很 多 ， 只 是 願 不 願

意分享與傳承自己的經

驗。」把握大學時光，

累 積 許 多 活 動 參 與 經

驗，回首這一切，他謙

虛表示：「我只是很幸

運，受到很多幫助。」

　「我大學四年都在『玩』」，無論參加比賽、

檢定考、擔綱主持或演講，只要覺得有趣就放手

參與，但強調「做了，就一定要做到 好」。

　「做過的事，總會在未來某一天派上用場。」

抱持這樣的理念，他鼓勵學弟妹，想要做的就去

嘗試，否則到了畢業還是當初的自己就太可惜。

文/鄭凱庭

經濟三 高秀惠

　剛進入大學就加入學生會，大二接任學

術部長。走出校園，她加入臺灣日本交流

會，同時參與國際青年會議和模擬聯合國

會議，了解國際議題，更和其他好手互相

切磋。

　高秀惠也樂於付出時間關懷社會，運用

額外時間前往「關愛之家」協助外籍配偶

孩童學習，提供課業輔導服務。

　身為低收入戶，高秀惠鼓勵在大學這座寶庫中要努力掏寶，多

尋找免費的資源或培訓機會。「不要因為自己的狀況就停滯不

前，或與他人比較，應該要自己去爭取機會！」            文/曾韋竣

專訪新任副校長王振寰

103年優秀學生

才，而非只是應付求職考試的

學 生 ， 也 唯 有 精 進 老 師 教 學

後，才能讓老師們有更多時間

照顧學生，同時從事研究。

　至於促進「國際化」方面，

王振寰認為，雖然目前政大整

體腳步走在全臺灣其他大學前

面，也已經開設許多英文授課

學位學程，但整體英文授課課

程仍然不夠，行政方面的國際

化支援更嚴重不足。「國際學

生要進入政大，首先就是上網

找尋資訊，但政大各單位的英

文網頁資料更新了嗎？」推動

國合處協助各單位全面提供足

夠英文資訊，也是王振寰的重

點工作。

　只是面對從改善教學等基礎

到 站 上 國 際 舞 臺 ， 王 振 寰 不

諱 言 ， 眼 前 大 的 困 難 還 是

「錢」。一月才參訪好幾所土

耳其大學，發現他們為了成為

伊斯蘭世界的學術領頭羊，不

僅投注許多資源，還能透過大

量獎學金，吸引許多中東和非

洲高素質學生就學，「只是他

們的學費真的收很多！Bilkent 

Univers i ty副校長聽到臺灣的

學 費 ， 只 能 說 『 你 們 會 很 辛

苦』。」

深耕特色 走自己的路

　「這幾年，政大在倚

靠一股『氣』支持。」

王振寰很感動，儘管

這幾年環境困難，但

很 多 老 師 們 還 是 很

努力，包括選研中心、人文中

心、中國大陸研究中心等研究

團隊，都在各自研究領域中持

續深根並獲得詮釋權，創造重

要特色。如何找尋學術關懷切

入點，將是政大要走的路。

　「其實我進入政大第二年以

後，一直都身兼行政工作，也

已經很習慣『很忙』的生活了

。」儘管如此，才剛接任新職

幾天，王振寰還是大嘆「副校

長」的工作真多，每天起床就

要開始思考整天會議該怎麼安

排？該怎麼和老師們溝通？…

對此，他堅持傍晚要到操場跑

五千公尺，一方面放鬆抒壓，

同

時趁機鍛鍊體力，以面對更多

考驗。他開玩笑，「白天找不

到我，也可以到操場來和我邊

跑邊談。」

　「我是心甘情願的。」認同

校長周行一的理念而點頭接下

副校長，王振寰把握休假期間

努力完成了三篇論文、一本專

書，準備暫別喜愛的研究，全

心投入學校行政工作。迎接新

任務，他要秉持慢跑精神，一

步一腳印，推動政大一步步向

前邁進，成為更健康卓越的頂

尖大學。
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　【記者王予彤報導】由政治

系主編的《臺灣政治學刊》二

月份被收錄至全球性資料庫

Scopus，成為臺灣政治學領域

中唯一被收錄的期刊，受此舉

影響，政大在國際學術界的能

見度也隨之提升。

　《臺灣政治學刊》是臺灣政

治學會出版的學術期刊，2010

年起由政大政治系承辦，收錄

文章著重理論貢獻而非僅是實

證分析，不但學術價值高，也

能與國際性政治學理論發展結

合。每期還刊登一篇英文論

文，拓展至非中文社群。

　至於擁有超過兩萬五千種文

獻的Scopus則是全球 大的索

引摘要資料庫，收錄會議論

文、叢書、商業期刊等文獻資

料，涵蓋層面包含物理工程、

藝術人文、社會科學、心理學

與經濟學等學科領域。

　《臺灣政治學刊》2013年開

始準備申請進入Scopus，在前

總編輯、政治系教授湯京平帶

領下，陸續完成中文參考文獻

英文化及英文網站建置等條

件。現任執行編輯、政治系副

教授蔡中民表示，二月通過審

核後，再過三至六個月，讀者

就能在Scopus查詢《臺灣政治

學刊》文獻。

　蔡中民表示，被具指標性的

資料庫收錄不僅

代表品質保證，

藉由國際性的資

料庫，更能提升

期刊能見度，觸

及 更 多 讀 者 同

時，也能促使外

國 學 者 投 稿 ，

增進作者的多元

性。

　目前政大共有四種期刊被

收錄至Scopus，除了《臺灣政

治學刊》外，還包含新聞系

負責的《新聞學研究》、英

文系承辦的《Taiwan Journal 

of  Linguis t ics》和國際關係

研究中心主編的《Issues  & 

Studies》。

　Scopus現階段收錄了121種

臺灣發行期刊，但其中只有25

種屬於人文社會期刊。

進軍國際 臺灣政治學刊入選Scopus

　【記者李佳恒報導】持續推

動現代中華民國史研究，人文

中心與社會科學資料中心三月

將與財團法人陳誠文教基金會

合作推出「誠樸輔國：陳誠與

現代中國特展」，除了展出手

稿 、 照 片 及 服 裝 等 珍 貴 文 物

外，也規劃學術研討會、「陳

誠與抗戰」專題演講，「陳誠

與現代中國」座談會。

　陳誠長年投身軍旅，曾參與

淞滬戰役、國共戰爭等多場重

要戰事，領軍征戰各地。政府

播遷來臺後，37年擔任臺灣省

政府主席，實施戒嚴、整頓公

營 事 業 ， 推 動 發 行 新 臺 幣 、

三七五減租、耕者有其田、公

地放領等政策，為臺灣民主政

治及經濟起飛打下基礎，之後

二度接任行政院長、副總統，

在現代兩岸歷史上扮演

重要角色。

　今年3月5日正逢陳誠

逝世50週年，人文中心

與社資中心將邀請多位

學者，從軍事、經濟、

政 治 與 社 會 等 多 種 面

向，探討他在現代兩岸

歷 史 發 展 過 程 的 影 響

力，重新還原中華民國第二、

三任副總統的生命歷程與歷史

地位。

　此外，社資中心也取得陳誠

家屬信任與協助，提供包括陳

誠曾使用的書桌、椅子、毛筆

等一手文物，將還原他的生活

面貌。陳誠長子、前監察院長

陳履安回憶父親雖然身為職業

軍 人 ， 但 在 家 中 從 不 大 聲 講

話，以身作則示範禮貌待人，

影響子女培養良好教養。

　社資中心資料組長程麟雅表

示，這次特展資料量龐大，且

橫跨不同領域，為確保展覽品

質，多方徵詢人文中心主任周

惠民、歷史系教授劉維開提供

專業意見，也與國史館合作，

希望讓大家能從不同面向更了

解陳誠在現代歷史上的定位。

　系列活動5日起在社資中心登

場，其中「陳誠副總統文物特

展」展期至26日。

告別陳誠半世紀 政大推出誠樸輔國特展

　【記者王予彤報導】政大出

版社今年再度與其他國立大學

出版社合作，以聯展型式參加

臺北國際書展，並在展期中舉

辦四場講座，幫助讀者更貼近

作者的寫作理念。

　集結八位學者的研究心血，

臺文所教授陳芳明主編《殖民

地與都市》書展亮相。陳芳明

表示，這些成果都是頂大計畫

「現代中國的形塑」之「文學

與 藝 術 的 現 代 轉 化 與 跨 界 研

究」團隊共同完成。論文的主

題 包 含 戲 劇 、 電 影 、 小 說 、

詩、韓國文學和日本文學，但

都貼和東亞城市現代性與文學

展現的交互影響，能引領讀者

進入開放的對話空間。

　以佛教語現代際、未來際與

過去際為分類，歷史系副教授

劉季倫的《現代中國的思想與

人物》比較了現代中國的三組

人物：與自己時代格格不入的

王國維和胡適、規劃未來

的魯迅與殷海光、將時代

置於歷史脈絡的柏楊與黃

仁宇，反思人類行動和歷

史發展的關係。

　以「搭一座知識之橋」

為主題，聯展展場以木造

書橋橫跨展位，代表連結

大 學 與 社 會 的 橋 梁 ， 地

板鋪上向外延伸的藍色地

毯 ， 象 徵 向 外 流 動 的 知

識，期待原本駐足在大學

內部的知識，能夠透過出

版走向社會、世界。

　教育部長吳思華出席聯

展揭幕儀式，連續三年親

身 參 與 的 他 強 調 ， 大 學

出版社責任重大。透過專書出

版，不但能促進知識有系統地

累積，也是學術社群和社會對

話的媒介。而透過現場書展，

還能鼓勵學者們寫書之外，能

直接和讀者對話「說書」，教

育 部 欣 見 這 些 年 各 大 學 的 努

力，未來也會持續提供更多支

持。

　政大出版社表示，政大以人

文領域著稱，北藝大的藝術類

圖書豐富、清大、交大的理工

類教科書受矚目，藉由各校合

作，能夠互相拉提加分。

　「團結力量大」，政大出版

社肯定眾志成城的力量龐大，

除了擴大讀者群，也有更多人

力和經費可以參與香港書展、

美國亞洲研究學會書展等國際

展覽，進而增加國際能見度，

在教育部支持下，未來各校還

會持續深化合作，促進大學學

術向世界開放。

搭建知識的橋 政大出版社書展與讀者對話

　【記者江則臻報導】耗時八

年規劃與建造，各研究中心3

月2日將正式進駐位在政大制

高 點 的 研 究 暨 創 新 育 成 總 中

心 。 引 領 師 生 更 認 識 這 座 校

園新建築，研發處和各研究中

心、進駐團隊同日舉辦「Open 

House」，透過定時導覽服務，

讓師生們一窺新研究重鎮的面

貌。

　研創中心去年七月底完工落

成，後續經半年安全與細部檢

查，年前正式驗收完成，開放

各團隊進駐。

　 研 創 中 心 為 一 棟 五 層 樓 建

築，除了一樓的展示空間、五

樓的研究室與空中花園外，以

二樓各校級研究中心、三樓實

驗室與四樓產學合作空間為

大特色。

　進駐校級研究中心集中在二

樓 ， 包 括 ： 第 三 部 門 研 究 中

心、中國大陸研究中心、原住

民 族 研 究 中 心 、 華 人 宗 教 研

究中心、創新與創造力研究中

心、人文研究中心、台灣研究

中心，與心智、大腦與學習研

究中心，目標在於聚集各中心

以整合資源。

　至於三樓，主要則是實驗室

集合地，數位民主治理研究團

隊、歷史與思想數位人文實驗

室、態度與決策巨量資料研究

實驗室、未來力研究室、Data 

science跨領域研究規劃等實驗

室 所 組 成 的 數 位 人 文 團 隊 齊

聚，鼓勵各實驗室、各領域研

究者能相互接觸，以激盪出不

一樣的火花。

　此外，「標竿產學實驗室」

也是三樓的另一特色，研發處

表示，藉由這個實驗室，可以

引進標竿企業招募政大優秀學

生 與 優 良 企 業 接 觸 及 實 習 學

習，幫助學生順利連結 後一

哩。研發處企劃組一級行政專

員吳沛嶸一級行政專員吳沛嶸

表示，目前台達電及溫世仁基

研創中心啟用 產學結盟激盪跨域影響力

▲各校級研究中心與團隊新學期正式進駐研究總中心  照片提供/校史館

▲政大出版社參與臺北國際書展，與讀者
近距離接觸。              攝影/羅皓恩

▲臺灣政治學刊受國際學界肯定    攝影/王予彤

▲特展將重現陳誠書房  照片提供/社資中心

金會都已確定進駐，學校也正

持續與其他大企業洽談中。

　 仿 效 美 國 柏 克 萊 大 學

(University of California, Berkeley)

及多家著名育成中心的作法，

四樓創新育成中心則提供新創

團隊進駐空間，輔導有意創業

的政大學生及校友，吸收創業

前輩的經驗，具體化自己的夢

想藍圖，幫助同學更順利踏上

創業道路。

　研發處表示，「研究暨創新

育成總中心」啟用不單只促進

政大學術發展，後續還積極與

產 業 產 學 合 作 ， 期 待 促 進 學

界、業界結合，幫助政大師生

更具競爭力，為政大學術研究

翻開新的扉頁。



45.典藏政大

　政大位處多雨的文山區，一

遇到雨天，足球隊就經常面臨

無法練習的窘境。無獨有偶，

橄欖球隊也遭遇同樣的問題。

　原來橄欖球隊與足球隊共同

使用體育場前的草皮，但兩支

球隊都常因為草地受天候影響

或正值養護而不開放無法正常

練習。橄欖球隊教練林文乙大

嘆 ： 「 草 地 養 了 不 是 為 了 美

觀，是要用的啊！」

　他表示，十年前，目前操場

中央地區剛種下新草，為了養

護草皮，因此他訂下雙週假日

和遇雨天時草地就不開放的規

範，然而至今草已深根，認為

規範應該可以放寬，甚至有條

件開放毛毛雨天遇練習時段開

放，或單週假日下雨時，雙週

假日就可以開放練習。

　林文乙提到，政大一年中幾

乎有一半時間都在下雨，不過

橄欖球練習風雨無阻，特別愈

接近比賽期間，球隊更需要加

強在草地上衝撞、傳球的臨場

感，只是現在草皮區域只要遇

雨就會圍起封鎖線，管理場地

的工友也會盡職驅趕同學，讓

想加緊練球的他與球員都非常

著急。

　林文乙表示，他瞭解學校為

了不讓草地因土鬆軟被翻起，

才架起封鎖線，但球隊也都會

在愛護草地的前提下使用，雨

勢真的過大時也會視情況停止

練 球 。 「 我 平 時 也 會 告 誡 球

員，練習不能長期集中在某部

分區域，一定要分散，為了就

是要養護草皮。」

　目前臺灣只有少數大學具備

大片天然草皮，林文乙說，上

屆大專聯賽時，政大就因為草

地 環 境 佳 而 被 挑 選 為 比 賽 用

地，身為教練，希望好的場地

年整修，六期運動場從上個年整修，六期運

學期開始逐步開放，然而多學期開始逐步開

位體育老師觀察，目前六期位體育老師觀察

整體環境的確還有許多需要整體環境的確還

改善之處，才能提高大家的改善之處，才能

使用意願。使用意願。

　林文乙認為，目前六期的　林文乙認為

便利性不足，加上缺乏更衣便利性不足，加

室，也沒有專責管理人員。室，也沒有專責

他提到，在運動場上，同學他提到，在運動

的安全特別重要，但目前困的安全特別重要

於經費，無法多派人力，六於經費，無法多

期要能成為大家經常愛用期要能成為大

的場地，未來仍有長遠路要的場地，未來仍

走。走。

　體育室活動組長、網球教　體育室活動組

練張凱隆觀察，目前六期的練張凱隆觀察

兩面風雨球場遮雨棚太高，兩面風雨球場遮

遇到下雨時，雨水就會打入遇到下雨時，雨

場地，將來要加裝遮雨簾，場地，將來要加

才能阻擋雨勢。此外，網排才能阻擋雨勢

球場的邊線與牆太近，學生球場的邊線與牆

若站在發球線上發球，將會若站在發球線上

打到後方的牆，因此只能擔打到後方的牆

負教學用途，無

的比賽場地。

　張凱隆肯定，現在山下網

球場的場地和器材都相當

好，但球隊常因天候不佳，

取消對打和接發等實戰訓

練。雖然六期體育場提供遮

雨棚球場，然而在發球線後

空間不足下，因為擔心同學

接發球撞傷，目前網球隊遇

雨，還是多在室內實施基本

腳步練習和體能鍛鍊。「如

果網球練習能不要受雨天搗

亂，我們的成績一定可以再

提升。」

　同樣開設網球課的林培元

也提到，有一年網球課受天

候影響，「上不到整學期的

一半，基本動作根本教不

完。」他建議不妨在環山網

球場加蓋屋頂，以解決雨備

場地問題。

　體育室副教授朱昌勇觀

察，目前六期運動場因為還

沒有管理員室，只能安排專

人每天固定時間負責開關

燈。只是如此一來，當沒有

人使用時，可能一天會有好

幾個小時出現場地空著、燈

卻開著的狀況，建議提供場

地同時，也需要加強相關配

套以避免浪費。

　張凱隆還提出，包括架設

網架、增加照明、提供便捷

交通接駁等，都是目前六期

運動場需要調整之處。

　對於體育老師們的建言，

王清欉坦言，因為部分場

地「還沒有達到我們的標

準」，六期運動場目前還未

完全開放，也僅能先安排清

潔工基本維護。

　他解釋，由於六期運動場

的地勢起伏較大，管理員需

在三個平臺上走動，管理不

易，加上其他設施還在調整

中，因此現階段僅能彈性

開放。至於能源浪費疑慮，

目前已經設定自動關燈設

備，預料等到正式、完整開

放後，將再安排管理員固定

巡邏，更大幅度改善管理問

題。

　從新生入學到畢業典禮，所

有政大人 熟悉的山下體育館有政大人 熟悉的山下體育館

從民國66年落成至今，整體設從民國66年落成至今，整體設

施和許多設備已經相當老舊，施和許多設備已經相當老舊，

然而，位處景美溪畔土地上的然而，位處景美溪畔土地上的

體育館，究竟應該如何整修體育館，究竟應該如何整修

呢？呢？

　校女籃隊長、哲學三張筱筠　校女籃隊長、哲學三張筱筠

觀察，當今體育館籃球場地觀察，當今體育館籃球場地

大的問題在於場地不夠標準、大的問題在於場地不夠標準、

籃框高度又過低，造成球隊外籃框高度又過低，造成球隊外

出比賽時經常面臨場地適應困出比賽時經常面臨場地適應困

難。難。

　他舉例，因為校內籃球場過　他舉例，因為校內籃球場過

小，在校外標準場地比賽時，小，在校外標準場地比賽時，

無論底線發球或投射三分球，無論底線發球或投射三分球，

都很容易踩出界外；加上真正都很容易踩出界外；加上真正

標準場地的籃框比政大的框來標準場地的籃框比政大的框來

得高，習慣低框的選手再投高得高，習慣低框的選手再投高

框需要一定時間適應，「在外框需要一定時間適應，「在外

比賽時，我們常常比其他隊伍比賽時，我們常常比其他隊伍

還晚熱開手感，」難免影響比還晚熱開手感，」難免影響比

賽成績。賽成績。

　除此之外，每逢大雨時，體　除此之外，每逢大雨時，體

育館屋頂就會出現漏水情形，育館屋頂就會出現漏水情形，

館內場地積水，多少影響球隊館內場地積水，多少影響球隊

練習。他盼望學校規劃體育館練習。他盼望學校規劃體育館

改善工程時，能優先整修體育改善工程時，能優先整修體育

館屋頂、調整籃框高度和場地館屋頂、調整籃框高度和場地

線，幫助選手從平時練習時就線，幫助選手從平時練習時就

適應比賽環境。適應比賽環境。

　校女籃指導老師謝明輝表　校女籃指導老師謝明輝表

示，校內體育場地 初設計時示，校內體育場地 初設計時

多傾向於上課使用，因此有些多傾向於上課使用，因此有些

場地設計不夠標準，確實連帶場地設計不夠標準，確實連帶

影響校隊練習或舉辦比賽。政影響校隊練習或舉辦比賽。政

大體育館使用數十年，與國內大體育館使用數十年，與國內

其他公立大學相比，設備已經其他公立大學相比，設備已經

十分老舊，此刻有機會改善，十分老舊，此刻有機會改善，

他期望透過妥善規劃、加上足他期望透過妥善規劃、加上足

夠經費支持，未來能提供政大夠經費支持，未來能提供政大

人更好的運動環境。人更好的運動環境。

　校男桌隊長、地政四黃悅認　校男桌隊長、地政四黃悅認

為，政大桌球室的地板和桌子為，政大桌球室的地板和桌子

設備都還不錯，但「比較大的設備都還不錯，但「比較大的

問題是氣候」。因為政大經常問題是氣候」。因為政大經常

下雨，雨天過後又悶熱，容易下雨，雨天過後又悶熱，容易

造成反潮。而體育館內空調老造成反潮。而體育館內空調老

舊，空氣無法流通，常導致球舊，空氣無法流通，常導致球

桌潮濕而影響練球。希望改善桌潮濕而影響練球。希望改善

體育館硬體環境時，能設計更體育館硬體環境時，能設計更

良好的空調系統以改善問題。良好的空調系統以改善問題。

　校男桌指導老師朱昌勇補　校男桌指導老師朱昌勇補

充，「政大桌球室目前 需要充，「政大桌球室目前 需要

設置獨立空調」。他提出，由設置獨立空調」。他提出，由

於目前桌球室空調與體育館其於目前桌球室空調與體育館其

他區域空調連動，僅桌球室需他區域空調連動，僅桌球室需

要使用空調時，可能過度浪費要使用空調時，可能過度浪費

電力。另外，現行空調設備老電力。另外，現行空調設備老

舊也是一大問題，不但時常需舊也是一大問題，不但時常需

要維修，開關過程還很繁複，要維修，開關過程還很繁複，

期盼能盡快更新節能穩定的設期盼能盡快更新節能穩定的設

備，提供更好的打球環境。備，提供更好的打球環境。

操場草皮 使用與養護難兼顧

體育館老舊 漏水空調待改善

氣候多雨 財務壓力氣候多雨 財務壓力

新運動場館考驗大新運動場館考驗
記者/簡鈺璇、侯怡軒、李佳恒、李家豪記者/簡鈺

攝影/黃彥瑋 照片提供/各運動代表隊攝影/黃彥

政大位處多雨的文山

挑戰一 挑戰三

從新生入學到畢業典從新生入學到畢業典

挑戰二

負教負教教負教負教負教教教負教教教教教教學用學用學用學用學用學用學用學學用學學用學 途，途，途途途途途途途途途途 無無無無無負教負教教負教教負教負教教教負教負教教教教教教學用學用學用學用學用學學用學用學學用學用學學學 途，途，途途途途途途途途途途途途途途 無無無無無無無無無

能被永續使用，但在保護之餘，

也應該更有效發揮功用。

　足球隊教練林培元則寄望未來

六期運動場將增建的兩個人工草

皮五人制足球場，認為不僅可以

帶動校內踢球風氣，也有機會作

為校足隊雨天的練習場地。他解

釋，相較於天然草皮，人工草皮

排水更佳，隊員將可在雨中踢

球。

　對於草皮養護和使用的爭議，

體育室主任王清欉指出，站在行

政立場，當然希望兼顧使用

者權益與適當管理。過去操

場草皮因為過度使用，「風

一吹起來，風沙滾滾！」從

民國92年開始，體育室花了

將近10年時間，付出很大心

力管理與維護，才有今天的

成果。目前體育室傾向增加

週末彈性開放時間供校隊使

用，他相信，等到六期的五

人制足球場蓋好，更能兼顧

場地維護與使用需求。

　而草皮之外，林文乙也發

現，現在夜間練球時，因為

體育場邊四座大型燈柱已經

約十年未維修，96盞燈中只剩

約60盞堪用，加上部分燈泡受

颱風影響，燈照角度吹歪卻

沒有調整，導致操場的照明

光線較以前減弱。

　王清欉回應，受限大型燈

柱必須請校外廠商出動吊車

維修，但由於經費有限，未

來還將再與總務處討論因應

之道，希望能找到更經濟又

兼顧球場安全的方式調整。

政大政大體育場館的使用率高，即使放寒假，許多場地也擠滿運動的同學。體育場館的使用率高，即使放寒假，許多場地也擠滿運動的同學。

然而，受限天候因素，加上許多場館落成至今時間已久，設備老舊然而，受限天候因素，加上許多場館落成至今時間已久，設備老舊

問題亟待解決。在長年在各運動場館活動的老師和同學們的眼中，現在政大體問題亟待解決。在長年在各運動場館活動的老師和同學們的眼中，現在政大體

育環境有哪些待改善的問題？期待未來擁有什麼樣的新貌呢？育環境有哪些待改善的問題？期待未來擁有什麼樣的新貌呢？

▲▲兼顧草皮養護與球隊練習，讓體育室經常陷入兩難。兼顧草皮養護與球隊練習，讓體育室經常陷入兩難。
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年整修，六期運動場從上個六期運動場從上個

學期開始逐步開放，然而多逐步開放，然而多

位體育老師觀察，目前六期師觀察，目前六期

整體環境的確還有許多需要的確還有許多需要

改善之處，才能提高大家的，才能提高大家的

使用意願。。

　林文乙認為，目前六期的認為，目前六期的

便利性不足，加上缺乏更衣足，加上缺乏更衣

室，也沒有專責管理人員。有專責管理人員。

他提到，在運動場上，同學在運動場上，同學

的安全特別重要，但目前困別重要，但目前困

於經費，無法多派人力，六無法多派人力，六

期要能成為大家經常愛用為大家經常愛用

的場地，未來仍有長遠路要未來仍有長遠路要

走。

　體育室活動組長、網球教活動組長、網球教

練張凱隆觀察，目前六期的觀察，目前六期的

兩面風雨球場遮雨棚太高，球場遮雨棚太高，

遇到下雨時，雨水就會打入時，雨水就會打入

場地，將來要加裝遮雨簾，來要加裝遮雨簾，

才能阻擋雨勢。此外，網排雨勢。此外，網排

球場的邊線與牆太近，學生線與牆太近，學生

若站在發球線上發球，將會球線上發球，將會

打到後方的牆，因此只能擔的牆，因此只能擔

途，無法作為正式

的比賽場地。的比賽場地。

　張凱隆肯定，現在山下網　張凱隆肯定，現在山下網

球場的場地和器材都相當球場的場地和器材都相當

好，但球隊常因天候不佳，好，但球隊常因天候不佳，

取消對打和接發等實戰訓取消對打和接發等實戰訓

練。雖然六期體育場提供遮練。雖然六期體育場提供遮

雨棚球場，然而在發球線後雨棚球場，然而在發球線後

空間不足下，因為擔心同學空間不足下，因為擔心同學

接發球撞傷，目前網球隊遇接發球撞傷，目前網球隊遇

雨，還是多在室內實施基本雨，還是多在室內實施基本

腳步練習和體能鍛鍊。「如腳步練習和體能鍛鍊。「如

果網球練習能不要受雨天搗果網球練習能不要受雨天搗

亂，我們的成績一定可以再亂，我們的成績一定可以再

提升。」提升。」

　同樣開設網球課的林培元　同樣開設網球課的林培元

也提到，有一年網球課受天也提到，有一年網球課受天

候影響，「上不到整學期的候影響，「上不到整學期的

一半，基本動作根本教不一半，基本動作根本教不

完。」他建議不妨在環山網完。」他建議不妨在環山網

球場加蓋屋頂，以解決雨備球場加蓋屋頂，以解決雨備

場地問題。場地問題。

　體育室副教授朱昌勇觀　體育室副教授朱昌勇觀

察，目前六期運動場因為還察，目前六期運動場因為還

沒有管理員室，只能安排專沒有管理員室，只能安排專

人每天固定時間負責開關人每天固定時間負責開關

人使用時，可能一天會有好人使用時，可能一天會有好

幾個小時出現場地空著、燈幾個小時出現場地空著、燈

卻開著的狀況，建議提供場卻開著的狀況，建議提供場

地同時，也需要加強相關配地同時，也需要加強相關配

套以避免浪費。套以避免浪費。

　張凱隆還提出，包括架設　張凱隆還提出，包括架設

網架、增加照明、提供便捷網架、增加照明、提供便捷

交通接駁等，都是目前六期交通接駁等，都是目前六期

運動場需要調整之處。運動場需要調整之處。

　對於體育老師們的建言，　對於體育老師們的建言，

王清欉坦言，因為部分場王清欉坦言，因為部分場

地「還沒有達到我們的標地「還沒有達到我們的標

準」，六期運動場目前還未準」，六期運動場目前還未

完全開放，也僅能先安排清完全開放，也僅能先安排清

潔工基本維護。潔工基本維護。

　他解釋，由於六期運動場　他解釋，由於六期運動場

的地勢起伏較大，管理員需的地勢起伏較大，管理員需

在三個平臺上走動，管理不在三個平臺上走動，管理不

易，加上其他設施還在調整易，加上其他設施還在調整

中，因此現階段僅能彈性中，因此現階段僅能彈性

開放。至於能源浪費疑慮，開放。至於能源浪費疑慮，

目前已經設定自動關燈設目前已經設定自動關燈設

備，預料等到正式、完整開備，預料等到正式、完整開

放後，將再安排管理員固定放後，將再安排管理員固定

巡邏，更大幅度改善管理問巡邏，更大幅度改善管理問

　政大運動場地看似存在不少問

題，但還是不減師生對運動的熱

情。體育館和田徑場、球場之

外，游泳館、重訓室也都是同學

們的 愛。

　「由於自己有規律運動的習

慣，所以我嘗試過政大很多不同

的運動空間。」廣電四陳金煒善

用學校的運動空間，運動範圍從

六期、山上網球場到山下游泳

池。「我認為，對學生來說，在

學校的游泳館游泳，算是相當划

算。」

　陳金煒表示，以前在校外其他

游泳池，通常都要百元起跳，但

就近在校內游泳池卻能享受月票

甚至年票優惠專案，能符合學生

的經濟需求。

　游泳之外，他也會到六期運動

場打籃球，不過球場上的高低坡

度差是比較大的困擾。「整體而

言，學校提供給想運動的人很多

不同的選擇。」

　廣電四高雄一則是體育館地下

室重訓愛用者，「前一陣子每週

去三次，剛好全身的肌肉都會練

到。」除了鍛鍊肌肉，他也喜歡

順便在體育館內沖澡。只是部分

設備不夠完善，「啞鈴就不齊

全」，認為政大身為臺灣前幾志

願大學，體育館的器材應該好好

改進。

　除了在重訓室練肌肉，也有同

學利用重訓方式減肥。法律四吳

崧上學期為了減肥，一個禮拜

六期運動場 管理大不易

兩年九千萬整修 同時放眼建設新館

善用體育設備 健康活力跟著來

　經歷多年爭取，指南山莊今年初正式移撥政
大，也宣告建設人文大學城的願景向前邁進一
大步！本版下期將帶領讀者們一起進入指南山
莊，來趟過往不為人知的秘境之旅，同時邀請
師生校友和社區鄰居共同想像大學城新風貌。
敬請期待。

下期預告

新運動場館考驗大驗大
記者/簡鈺璇、侯怡軒、李佳恒、李家豪簡鈺璇、侯怡軒、李佳恒、李家豪

攝影/黃彥瑋 照片提供/各運動代表隊黃彥瑋 照片提供/各運動代表隊

戰三

兩新希望
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期待新體育場館之前，現在可以...

▲▲六期戶外球場六期戶外球場

▲▲體育館整修需要龐大經費體育館整修需要龐大經費

約花四、五天在重訓室運動。

「我通常都是一大早去，避開人

潮。」每次先在跑步機或飛輪上

有氧運動半小時，再加上半小時

重量訓練，活用史密斯機、蝴蝶

機及腹背部訓練機等設備，「搭

配飲食，一個學期下來瘦了12公

斤。」

　王清欉表示，為了

促進師生健康，運動

場館除了提供上課、

球隊訓練外，更希望

能盡量依照老師和同

學的需求擴大開放。

目前體育室不但延長

體育館開放時間到晚

上12點，每學期都在

各球隊練習前，還先

協調分配場地，避免

讓同學「用搶的」。

便利同學能把握時間

運動，體育室也已經

請 總 務 處 架 設 監 視

器，未來更希望能開

發APP，讓同學們能

透過體育室網站，隨

時了解場地使用情形，把握時間

運動，

　王清欉認為，現在政大的運動

風氣還「不算非常好」，未來將

持續鼓勵老師和同學都能多多運

動。

▲▲政大體育館曾作為大運會比賽場地政大體育館曾作為大運會比賽場地

　為了提供師生更完善的體育教

學、訓練與運動空間，體育室和

總務處已經商定，將分兩年編列

總預算九千萬元全面整修體育

館，期望一次解決當今體育館各

項問題。此外，因應教學以外其

他運動需求，學校也將積極尋求

外部資源協助，另外規劃以專業

營運方向設計的新體育館。

　王清欉表示，校長周行一一直

非常關心師生運動空間環境，體

育室也持續評估體育館原地改建

方案。然而考量目前體育館地質

因素，加上相關建築法規規範，

拆除重建影響層面過大，更將直

接衝擊體育教學。幾經商議後，

決定朝適度地整修原館，同時籌

建新館努力，若都能順利達成，

「可以說是雙贏的 佳方案。」

　王清欉說，目前國內許多大學

的體育館都以兩館並存為趨勢，

未來政大新體育館也將和現有體

育館區隔。舊館持續作為體育教

學和訓練使用，新館則以較符

合個人需求的專業收費營運方

式為主。

　為了滿足使用者期待，體育

室這個學期開始就會透過各種

管道廣納各方意見，目標能設

計出兼顧現代化、人性化動線

與設備的新體育館。

　至於舊館整修方面，王清欉

提到，因應各項工程，短期內

體 育 教 學 等 空 間 難 免 受 到 影

響，體育室將和工程單位縝密

安排維修進度，同時尋求包括

四維堂等短期替代場地，務求

讓整修期間帶來的不便降到

低。

　王清欉補充，目前這波體育

場館整修方案將以體育館本身

為主，考量經費和資源，網球

場、足球和橄欖球雨備練習等

其他戶外活動場地，可能暫時

無法顧及，但體育室仍將盡力

維護，也期待師生能共同愛惜

使用。
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　【記者李佳恒報導】在政大

任教近30年，曾為校園體育設

施環境奠定當今基礎，體育室

副教授王清欉今年二月再度回

鍋擔任體育室主任，繼續為全

校師生服務。「 大的期望，

是在我任內把六期運動場規劃

好，完整開放。」

　此外，面對許多設備面臨修

繕更新，他也期望繼續努力，

提供所有教職員工生優良的場

館設備，塑造健康校園。

　王清欉從小投入棒球運動，

歷經輝煌的少棒時期，民國76

年進入政大任教，除了一般體

育課程，還負責帶領棒球隊。

　王清欉說，政大陪伴自己走

過人生許多重要時刻，生命中

還有許多部分都是「拜政大所

賜」，對學校情感深厚，因此

樂於將人生的精華時期奉獻給

政大。

　「這裡讓我能將自己的專長

發揮得淋漓盡致，」不僅是棒

球隊，王清欉樂在教學，和課

程同學們的互動都十分密切。

　94-96學年度擔任體育室主任

期間，儘管王清欉笑稱「接行

政職不在原本的規劃當中」，

但他成功推動建設游泳館、整

修體育館等多項工程，並延長

體育館的開放時間，提供師生

更友善的運動環境，因而在97

學年度榮獲傑出服務獎。

　「兩次兼行政，都遇到場館

大修，對我來講，是個很大的

挑戰。」103學年度下學期，規

劃多時的六期運動場準備逐步

開放，但山下體育館又到了準

備大整修階段，前體育室主任

黃郁琦退休，王清欉再度臨危

接下重擔。

　只是這次挑戰更大，除了經

費緊縮，如何能將有限經費發

揮到 大值，場館整修勢必影

響到現有體育課程安排，更考

驗體育室和其他單位的協調與

應變。王清欉形容：「是個很

大的工程，事前規劃要很完整

才有辦法執行，否則沒有替代

場地怎麼辦？」

　儘管眼前難關重重，王清欉

慶 幸 體 育 室 團 隊 是 大 的 支

柱。「我們團隊一直都很棒，

希望能延續下去。」他承諾，

自己一定會努力為全校師生服

務，期許任內持續推動場館維

護、創新運動競賽，「認真執

行，呈現 好的一面。」

再度接棒 王清欉續推動場館建設

　【記者梁文于報導】「只有

政大才有這樣的天時、地利、

人和！」領導團隊提案，榮獲

國立臺灣美術館200萬元獎金

補助，傳播學院副教授陶亞倫

強調，政大同時擁有傳播學院

和理學院，才能造就藝術多元

整合的能量，未來希望持續拉

近和業界的距離，跳脫傳統藝

術形式，在臺灣打響名號。

　國立臺灣美術館「科技融藝

跨界創作補助計畫」徵選2月

16日公布，由陶亞倫帶領、動

員十餘位老師的政大團隊，以

醞釀近半年完成的「出夢入

夢」榮獲第一名，獲得全額獎

金200萬元。陶亞倫希望藉此

能將更多機會帶進政大，同時

發揚政大在跨藝術、科技領域

的優勢。

　「出夢入夢」運用大型聯網

互動科技技術，結合時下 流

行的元素：穿戴式科技、虛擬

實境、無線網路、3D即時運

算，構思而成大型展演。陶亞

倫表示，「從古到今，都有諸

多關於這個

世界真實性

的探討」，

而新媒體的

蓬 勃 發 展

下，更引人

反思現代人

身處於符號

化的世界，

究竟是虛擬

還是真實？他鼓勵觀眾在作品

中自行探索。

　戴上智慧型眼鏡，便可漫遊

在虛擬實境當中，還能在360

度無死角的模擬空間中，創造

無窮無盡的遠方效果。他透

露，進入展場的每位體驗者只

要穿戴三項感應器，就能感受

穿牆、消失、深洞，仿若擁有

瞬間移動的能力。

　陶亞倫比較，目前市面上成

品會受到使用者的真實空間限

制，穿戴設備後能移動的範圍

很小，但在這項展覽中，團隊

將突破感測真實空間中的定位

困境，並規劃系統擴大為一次

能搭載至六個人，同時創造虛

擬分身，可以看到彼此揮手。

而這些技術先進的秘訣正是因

為政大資源充沛，多人共同協

力操作下，就能順利完成。

　「出夢入夢」計畫複雜，需

動用電腦動畫、3D運算、感測

技術等多項技術，獲得國美館

補助後，陶亞倫計畫整合資訊

科學系與數位內容碩士學程的

資源，並另外召募20位同學加

入。這項展覽預計今年底在四

維堂展出，除了展期導覽外，

展前還將舉辦專家演講並架設

網站，協助更多觀眾看熱鬧也

能領略門道。

出夢入夢 陶亞倫團隊獲國美館補助首獎

　【體育室訊】教職員網球社

參與104年全國大專校院教職員

工網球錦標賽，在總務長林左

裕領軍下，一路突破重圍打進

冠軍戰，雖然 後不敵國手雲

集的正修科大屈居亞軍，已經

是政大參賽以來 佳成績。

　全國大專教網賽1月20-23日

在彰化員林運動公園網球場開

打，政大團隊集合商學院、社

科院、教育學院及體育室眾多

好手參賽。社團表示，為了爭

取佳績，今年賽前密集訓練，

欣慰果真收到良好成效。

　今年度教職員男子網球賽甲

組共有八支隊伍，每場比賽採

五點雙打制。政大預賽時與臺

北教大、逢甲大學、交通大學

同組，在與去年亞軍、臺北教

大對決時，一路打到關鍵 後

一點才以3:2險勝，成功以分組

第一之姿晉級。決賽首場，政

大教職員選手更以3:1成績輕取

成 大 進 入 冠 亞 軍

賽。

　冠亞軍賽中，政

大 教 職 員 們 傾 全

力對戰，可惜仍不

敵擺出國手陣、已

經五連霸的正修科

大 ， 終 抱 回 亞

軍。雖然未能一舉

奪冠，但整體成績從去年第三

名提升至亞軍，已經讓選手們

都很興奮。

　教職員網球社表示，為校爭

光 之 外 ， 選 手 們 享 受 揮 拍 過

程，從比賽激烈競爭中強化身

心，都是正向幫助。

歷年最佳 政大抱全國教職網球錦標賽亞軍

駐校藝術家

　 【　 【記者羅皓恩報導記者羅皓恩報導】 從 文】 從 文

學 、 繪 畫 、 音 樂 、 舞 蹈 到 戲學 、 繪 畫 、 音 樂 、 舞 蹈 到 戲

劇，已經進入第15屆的「駐校劇，已經進入第15屆的「駐校

藝術家」要引導政大師生從生藝術家」要引導政大師生從生

活出發，探索人、歷史與空間活出發，探索人、歷史與空間

交織的藝術。從春分到寒露，交織的藝術。從春分到寒露，

建築師黃聲遠與他帶領的田中建築師黃聲遠與他帶領的田中

央設計師工作群將在政大駐校央設計師工作群將在政大駐校

一年，不僅在校園內，還要走一年，不僅在校園內，還要走

出城市，共同思考藝術創作對出城市，共同思考藝術創作對

時間與生活的真實回應。時間與生活的真實回應。

　黃聲遠，臺北人，耶魯大學　黃聲遠，臺北人，耶魯大學

建築碩士，民國83年前往宜蘭建築碩士，民國83年前往宜蘭

展開建築創作生涯，並聚集一展開建築創作生涯，並聚集一

群志同道合的年輕人，逐漸發群志同道合的年輕人，逐漸發

展為「田中央工作群」，形成展為「田中央工作群」，形成

臺灣建築界中難得出現的意志臺灣建築界中難得出現的意志

同盟。他們選擇長期在宜蘭生同盟。他們選擇長期在宜蘭生

活，並強調「建築在使用後，活，並強調「建築在使用後，

設計仍在進行，因為生活是活設計仍在進行，因為生活是活

的，是永遠的進行式！」的，是永遠的進行式！」

　提升政大師生和各界對建築　提升政大師生和各界對建築

藝術的認識，駐校藝術家系列藝術的認識，駐校藝術家系列

活動將從3月24日「生活在地活動將從3月24日「生活在地

方」講座起跑，陸續規劃工作方」講座起跑，陸續規劃工作

坊、展覽、表演和紀錄片放映坊、展覽、表演和紀錄片放映

等活動，還首度跨越學年度，等活動，還首度跨越學年度，

一路安排到12月。一路安排到12月。

　 其 中 工 作 坊 以 「 換 你 做 市　 其 中 工 作 坊 以 「 換 你 做 市

長」為題，號召政大師生在田長」為題，號召政大師生在田

中央團隊成員指導下，從政大中央團隊成員指導下，從政大

校園和附近社區開始思想，進校園和附近社區開始思想，進

一步規劃出想像中合宜的生活一步規劃出想像中合宜的生活

空 間 ； 而 五 月 中 「 生 活 在 化空 間 ； 而 五 月 中 「 生 活 在 化

南 」 更 將 藉 由 具 體 的 成 果 展南 」 更 將 藉 由 具 體 的 成 果 展

演，讓大家看見歷史與空間交演，讓大家看見歷史與空間交

融創造出的更多可能。融創造出的更多可能。

　藝文中心表示，位於新光路　藝文中心表示，位於新光路

一段65巷內的「化南新村」現一段65巷內的「化南新村」現

址為教職員宿舍、但不久後將址為教職員宿舍、但不久後將

成為法學院新院館。科管智財成為法學院新院館。科管智財

所助理教授張瑜倩帶領「策展所助理教授張瑜倩帶領「策展

理論與實務」課程同學，開始理論與實務」課程同學，開始

探詢歷史，嘗試從攝影、影音探詢歷史，嘗試從攝影、影音

紀錄、講座等方式，持續傳述紀錄、講座等方式，持續傳述

化南新村的故事。化南新村的故事。

　配合化南新村落成的美援時　配合化南新村落成的美援時

代背景，中心還邀請臺北藝術代背景，中心還邀請臺北藝術

大學團隊策展，推出「再見‧大學團隊策展，推出「再見‧

歷史」展覽；「再一次拒絕長歷史」展覽；「再一次拒絕長

大劇團」也將運用化南空間，大劇團」也將運用化南空間，

演出《匍匐的蝴蝶們》。演出《匍匐的蝴蝶們》。

　跨出校園，「來去田中央」　跨出校園，「來去田中央」

建築小旅行由藝文中心設計行建築小旅行由藝文中心設計行

程，再由創造力中心培訓「計程，再由創造力中心培訓「計

程車學院」成員開車導覽，鼓程車學院」成員開車導覽，鼓

勵師生、社區鄰居和社會大眾勵師生、社區鄰居和社會大眾

都能走向藝術。都能走向藝術。

黃聲遠引領探索歷史與空間

▲體育室副教授王清欉新學期再度接掌體育室主任，首要面對體育場館
整修重任，誓言將全力以赴。                           攝影/李佳恒

▲《出夢入夢》作品示意            圖片提供/陶亞倫

▲政大教職員網球好手勇奪佳績 照片提供/體育室▲駐校藝術家黃聲遠與田中央工作群深耕土地創作  照片提供/藝文中心



7.活力政大中華民國一○四年三月一日

　【綜合報導】每年寒暑假都

是政大學生走出校園、奉獻所

學並服務人群的熱季，今年寒

假也有31支隊伍，分別到臺灣

各地和國外需要角落，透過各

種有趣的課程遊戲或行動，陪

伴當地學童和社區民眾，感受

來自都會區年輕學子的關心。

延續感動 服務性社團深耕據點

　暌違多年，愛愛會今年再到

新北市萬里國小舉辦「第52屆

擎天營」，以「柯南的冒險故

事」主題貫串營隊，除了一般

團 體 活 動 ， 還 加 入 數 學 、 英

文、藝術與人文課程。

　IC部落社兵分多路，分別到

桃園市復興區光華國小、屏東

三地門鄉口社國小和臺東縣海

端鄉廣原國小舉辦營隊，其中

屏東口社和臺東廣原都是首度

開拓的新據點。政大同學帶領

臺北都會區小學生一起進入部

落 ， 學 習 傳 統 歌 謠 舞 蹈 和 童

玩，甚至還住進當地學童家中

感受不同的生活。

　中文三林品君表示，辦營隊

雖 然 很 辛 苦 ， 但 「 孩 子 們 給

予 我 們 的 是 心 底 純 粹 的 富

足」；法律二徐家媛也說，營

期間被孩子們童言童語徹底洗

淨心靈，找回成長後所失去的

兒時純真自我。

　搭蘆灣社結合其他北區大學

原住民學生進入桃園復興三光

國小，陪伴下一代原住民認識

自己。總召黃逸姍希望結合原

住民大學生的才能和創意，不

光是保留文化，還能讓孩童們

珍視並保存自己文化。

　強調在地深耕，指南服務團

今年寒假繼續到臺中中坑國小

和雲林古坑華南國小舉辦英語

育樂營。中坑隊將中坑國小打

造成「博物館」，引導學童了

解稻米、科學、聲音、民俗和

造紙等知識與應用方式。

　華南隊則帶領小朋友同遊希

臘 ， 隊 長 、 應 數 三 廖 登 祺 表

示，「那些純真無邪的微笑都

會轉化為隊員的勇氣，讓大家

繼續堅持用愛守護夢想。」

不只付出 返鄉服務凝聚同鄉情

　秉持回饋精神，許多地區校

友會選擇返回家鄉。桃友會1月

28-31日在桃園市大溪區福安國

小舉辦寒假育樂營「你有看見

伽利略嗎？」，思考生活中的

科學知識並運用。

　法律二劉宗瀚去年暑假和桃

友會夥伴們一起在返鄉服務中

創造美好回憶，今年晉升帶領

學弟妹，希望傳承感動，同時

增進彼此感情。會計一林昕翰

也肯定，藉由擔任隊輔接觸小

朋友是很難得的經驗，小朋友

們的笑容已經深深印在心上，

承諾明年一定會再參加。

　嘉雲會到雲林縣東和國民小

學，藉由「趣遊番薯寶島，樂

探古今人情」，鼓勵小朋友了

解臺灣多元族群的特色文化，

進而學會尊重。

　蘭友會、竹苗會、中友會和

彰友會不約而同走卡通路線，

設計冒險情節，陪伴參加營隊

的小學生在歡樂中學習。

　特別的是，彰友會今年到北

斗鎮萬來國小服務，而隊長林

揚森本身就是萬來國小校友，

小學時也曾經參加彰友會的營

隊，「一直記得當初對那群大

哥哥大姊姊的憧憬與喜愛」。

自己有幸成為隊長，決定回到

母校，希望持續散播感動。

發揮專業 下鄉學以致用

　另外，法律服務社1月28-30

日到宜蘭縣中山國小舉辦品格

暨 法 治 教 育 冬 令 營 ， 聚 焦 隱

私 、 權 威 、 責 任 、 正 義 、 環

境五大主題，藉由活潑多元的

「迪士尼王國」角色，教導當

地小學生們了解相關議題。

　而由教育系學生組成「教育

研究社」2月1-6日則進入雲林

縣四湖鄉四湖國中，以寓教於

樂的方式，激發當地學生對學

習的熱情和興趣。社員表示，

也許短短一週時間無法拉抬學

生課業成績進步太多，但希望

鼓勵對學習失去興趣的孩子，

重新發現學習的有趣之處，進

而增進自信心。

　語文、數學等七大領域的興

趣以外，社團也提升學生對自

身環境的關懷、差異同理，潛

移默化中達到全人教育目標。

不分國界 國際志工走向世界

　不光只在國內，國際志工社

的 服 務 足 跡 遍 及 其 他 國 家 地

區。柬埔寨團隊今年再和台灣

希望之芽協會合作，到柬埔寨

暹粒市Chub Prasat、Tropeang 

Tuk、Kting School三所國小舉

辦六天「英語衛生營」，陪伴

當地四到六年級小朋友們學習

簡易英語，並建立基本衛生觀

念，保護自身安全與健康。

　包括隊長、斯語二林育萱等

11位成員，則進入中國廣西龍

勝各族自治區寶贈村小學推廣

「世界文化」。團員們以航海

冒險為主軸包裝，教導小朋友

認識其他不同文化，更從其他

文化發現自身文化的可貴與獨

特性。

走出政大 寒假服務隊在奉獻中成長

　【記者羅皓恩臺北新山連線

報導】 發 揮 親 愛 精 誠 校 訓 精

神，跨屆馬來西亞同學會(政

馬)同學寒假共同出錢出力，

順利協助馬來西亞柔佛州新山

縣「阿彌陀佛孤兒院」彩繪圍

牆，同時籌募物資支援，贏得

院童和院內愛心媽媽稱讚。

　「Light up the world 孤兒院壁

畫美化活動」負責人、企管三

李佳怡表示，受到自己中學好

友的啟發，和志工隊同伴們商

量，選定網路資料完整、遠距

聯繫方便的這所孤兒院，作為

計畫的起點。

　彩繪內容由教育三李佳芯設

計，先將原本單調的磚紅色圍

牆刷上白色背景底漆，再加上

各式各樣可愛小動物和院童每

天都要背誦的「弟子規」。她

說，考量孤兒院童雖然來自不

同的地方，到了院內就是一家

人，因此希望呈現大小動物和

睦共處的多元世界，希望大家

都能相親相愛相處。

　為了完成彩繪任務，政馬志

工 隊 成 員 在 生 僑 組 協 助 下 募

款，回到馬來西亞後，又各自

向親友

們 求

援，總

共獲得

馬 幣

1150元

現金。

　除了

現金，

志工隊

員 也

向馬來西亞政大校友們募集物

資，其中目前在新山從事五金

生意的國貿系友張秉炎直接贊

助彩繪所需的白漆，同時提供

其他彩漆折扣，讓李佳怡大呼

「原來政馬校友會這麼強大，

到處都是人脈，也讓我以政大

為榮！」

　彩繪活動吸引18位政馬同學

和親友們參與，企管四楊淑茵

還 專 程 從 檳 城 搭 機 到 新 山 ，

「之前沒有畫過壁畫，非常新

鮮！」希望未來還能帶動更多

人投入志工行列，回饋社會。

　政大人們有錢出錢、有力出

力，原定花兩個整天才能完成

的彩繪任務，提早第二天中午

就完成，來自各地的志工們還

有更充裕時間和育幼院孩子們

一起玩耍、打掃。

　一路參與事前募款到實際彩

繪，國貿二鄭勝俊收穫滿滿，

發 現 原 來 只 要 誠 心 誠 意 傳 遞

團隊的目的，就能得到許多資

源；而實際進入孤兒院服務，

則讓他體會，物資之外，關懷

與陪伴更是 實際的幫助。

　李佳怡也感謝老天幫忙。原

來天氣預報整個星期都是雷雨

天 ， 但 第 一 天 只 有 斷 斷 續 續

毛 毛 雨 ， 第 二 天 更 是 整 天 豔

陽，減少許多等待油漆風乾時

間，「神明也看到大家的努力

了！」

彩繪家鄉孤兒院 跨界政馬連結獻愛心

▲政馬志工隊為新山孤兒院打造美麗新牆    照片提供/李佳怡

指南服務團指南服務團

IC部落社IC部落社

竹苗會竹苗會

指南服務團指南服務團 桃友會桃友會



the university president.  Wang 
hoped that the initial achievement 
of it could be realized within next 
two years, and now is the time for 
us to start communication with all 
teaching faculty.
     Wang said that research and 
studies in the humanities and so-
cial sciences are still highlighted 
at NCCU, one of which - Center 
for Humanities Research - is the 
most important site for the studies 
of the history of the Republic of 
China.
     In addition, China studies have 
also been the area of strength at 
NCCU.  Wang said that it has 
long been the hub of talent in 
China studies in Taiwan and at-
tracted many outstanding scholars 
each and every year, which makes 
NCCU stand on the vantage point 
to become the frontier in this 
area.

     Wang said that doing 
research and helping doc-
toral students remain the 
top two responsibilities he 
enjoys the most; however, 
due to his administrative 
responsibilities as a vice 
president now, he could 
not spend as much time 
as before on teaching and 
research.  Wang said that 
he hopes that more NCCU 
graduates will start their teach-
ing career at other institutes 
since it is the most effective way 
for NCCU to have impact on aca-
demics.
     In addition to his new respon-
sibilities as the vice president 
from Feb. 1, Wang is also the 
chair professor of Graduate Insti-
tute of Development Studies.  Pri-
or to his new job, he served as the 
Dean of Research and Develop-

ment from 2006 to 2008, Director 
of the Center for China Studies 
as well as the Executive Director 
of Top University Program from 
2008 to 2014.
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By Yvonne Wu (吳映璠)
Campus Reporter

New National Chengchi Univer-
sity (NCCU) Vice President Wang 
Jenn-hwan (王振寰) said in an 
interview with NCCU Journal on 
Feb. 4 that making NCCU’s aca-
demic research projects highlight-
ed by the international community 
will be the priority of NCCU.
     To become one of the top uni-
versities in the world, Wang said 
that NCCU professors will be en-
couraged to elevate their research, 
publish the results and introduce 
them to the international academ-
ic community.
     The new vice president, mean-
while, also mentioned that the 
current quality and quantity of 
English courses does not meet 
the needs for the increasing num-
ber of international students at 
NCCU.
     Wang also said that he is plan-
ning to request the Offi ce of Inter-
national Cooperation to help each 
department improve its English 
website, which has been a main 

source for international students 
to learn more about the campus.
     Regarding the challenges that 
NCCU has encountered, such as 
the limited funds from Ministry of 
Education and the fi erce competi-
tion with other universities.  Wang 
said that NCCU still needs more 
funds and better mechanisms to 
elevate teaching quality but the 
most important thing is to make 
the university and its achievement 
recognized by more international 
academic institutions.
     Wang mentioned the new 
policy, which were the “better 
mechanisms” he mentioned pre-
viously, NCCU will be carrying 
out this year – that professors will 
have fewer classes so that they 
are able to spend more time doing 
research and improving teaching 
quality.  He said that each profes-
sor at National Taiwan University 
and National Cheng Kung Uni-
versity is responsible for only two 
courses each semester.
     Wang said that the project has 
started when Minister of Educa-
tion Wu Se-hwa (吳思華) was still 

By Vickie Lo (羅皓恩)
Staff Writer

A total of 18 National Chengchi 
University (NCCU) overseas 
Chinese students from Malaysia 
went home and volunteered to 
paint the walls of an orphanage 
in Bandar Johor Bahru this win-
ter vacation.  Some of NCCU’s 
alumni were also among those 
who volunteered, responsible for 
necessary resources and supplies, 
such as mattresses and shuttle 
services during this period.
     Lee Jia-yi (李佳怡), native of 
Bandar Johor Bahru, is a junior 
from the Department of Business 
Administration and the leader of 
the volunteer group.  She said 
that the Amitabha Buddhist Or-
phanage, the destination of their 
volunteer trip, is located at her 
hometown.  Lee said that she 
chose this orphanage because 
one of her friends has been a vol-
unteer there and knows its needs 
very well.
     “Since the children there have 
to read ‘Di Zu Gui’ (弟子規) 
every day, the teachers of that 
orphanage hope us to paint it on 
the wall,” Lee said.
     “Di Zu Gui” is one of the 
standards for how to be a good 
pupil.  It was written during the 
Qing Dynasty under the reign of 
Emperor Kangxi (康熙).
     Lee said that those volunteers 
also colorfully painted many 

kinds of animals to decorate the 
walls.  Lee Jia Xin, a student 
from the Department of Educa-
tion and also the designer, said 
that she hopes all children live 
in the orphanage will respect 
one another as all the animals on 
earth do.
     “I am so lucky that I have the 
great opportunity to meet many 
friends and do the volunteer 
work together,” said Lee Jia-yi.
     Business Administration se-
nior Yew Soo Ying flew from 
Penang, a city located on the 
northwest coast of Penin-
sular Malaysia, to Bander 
Johor Bahru to participate 
the activity.  She said that 
the experience was fresh 
to her and that she was 
proud to be part of this 
team.
     “This is my fi rst time 
to be a volunteer in Ma-
laysia, and I hope that 
there will be more oppor-
tunities for us in the future 
to serve others,” Yew said.
     Lee Jia-yi said that she 
appreciated all the par-
ticipants especially those 
alumni in Malaysia.  One 
of those alumni donated 
white paint as well as in-
expensive color paint.
     “I never know that the 
connection among NCCU 
alumni is so strong in Ma-
laysia,” said Lee Jia-yi.

     Lee Jia-yi also mentioned 
that the good weather is also 
a helper to them. The weather 
report showed that there would 
be thunder and rainy days dur-
ing this period, and they thought 
they would have to cancel the 
activity.  But there was no rain 
the first day and they even saw 
the sunshine the second day.

“Therefore, we can finish the 
painting earlier and have time to 
play with children,” she said.

NCCU Malaysian Natives Carry Out Volunteer Programs at Home

Making NCCU’s Academic Highlighted: Wang Jenn-Making NCCU’s Academic Highlighted: Wang Jenn-hwanhwan

By Vickie Lo (羅皓恩)
Staff Writer

National Chengchi University 
(NCCU) Art and Culture Cen-
ter announced in March that 
they will invite architect Huang 
Sheng-yuan (黃聲遠) and his part-
ners “FieldOffi ce Architects” (田
中央工作群) to be the spotlight of 
NCCU Artist-in-Residence Pro-
gram this year.
     The  p rogram was  f i r s t 
launched in 2001 to provide a 
chance for faculty and students 
to come into contact with the 
arts.  In the past years, the center 

has invited such individuals as 
the founder of Cloud Gate Dance 
Theater Lin Hwai-min (林懷民), 
writer Huang Chunming (黃春明), 
and illustrator Jimmy Liao (幾米).
     Huang was worked in Eric 
Owen Moss Architects and taught 
at North Carolina State Universi-
ty in United States.  After coming 
back to Taiwan, he chose to live 
in Yilan and got many awards as 
his good works.
     The serious activities will be-
gin on March 24, while Huang 
and his partners will deliver a 
speech for NCCU faculty and 
students.  After the opening,- they 

will hold a workshop to teach 
students thinking about the com-
munity of NCCU and trying to 
design some new possibility.
     Since Hunag is based in Yilan, 
the center will also plan a route of 
Hunag’s work and invite anyone 
who is interested in him to have a 
trip to Yilan.
     Huang is the fi rst architect of 
the Artist-in-Residence Program.  
While other art professionals 
will stay at NCCU for only one 
semester, Huang, however, will 
stay between spring and winter, 
with more exhibition activities to 
come.

Architect Huang Sheng-yuan to Stay with NCCU Between Spring and Winter

NCCU Malaysian students volunteer to 
paint for an orphanage in Malaysia.  Photo: 
Lee Jia-yi (李佳怡) 

By Karen Liu (劉品薇)
Campus Reporter

Nat iona l  Chengch i 
University (NCCU) 
P r e s i d e n t  E d w a r d 
Chow (周行一)  sa id 
that he is planning to 
keep tracking all the 
remarkable achieve-
ments accomplished by 
NCCU alumni when 
hundreds of faculty 
gathered a t  Shiwei 
Hall for the Lunar New 
Year celebration on Feb. 24.
     Chow said that this plan will 
make the importance and positive 
impact of NCCU more invisible 
in our society.
     Chow mentioned that start-
ing from this spring, NCCU will 
become the new owner of the 
Zhinan Shan Zhuang (指南山莊), 
whose ownership was negotiated 
with the Ministry of National De-
fense for many years.
     He expected that the owner-
ship of the new land will acceler-
ate his plan to create a college 
town in the Wenshan community 
which centers around NCCU.
     “The plan will not only affect 
NCCU’s faculty and students but 
also all the residents on Zhinan 
Rd.,” he said.  “I will try to com-
municate with the local residents 
and cooperate with them to make 
the dream come true.”
     Speaking of plans to develop 
spare land of the NCCU, Dean 
of General Affairs Calvin Lin (林
左裕) said that he will organize 
a public hearing and respect all 
the voices and opinions from the 
residents on Zhinan Rd., NCCU’s 
faculty and students.
     Meanwhile, Lin added, to meet 
the needs of NCCU’ students, Of-
fi ce of General Affairs is planning 

to construct a new reservoir, and 
there will be a new schedule for 
our campus shuttle.
     Dean of Student Affairs Kao 
Li-feng (高莉芬)  encouraged 
students to take advantage of op-
portunities of learning, especially 
extracurricular activities in the 
coming year.
     “Joining a club can help you 
make friends with more people 
and learn how to be brave and re-
sponsible,” she said.
     In addition to faculty members, 
many NCCU students came back 
to campus as the new semester 
started, and they also shared their 
resolutions for the new beginning.
      NCCU Department of Diplo-
macy sophomore student Lin Szu-
en (林斯恩) said that comparing 
with other national universities, 
NCCU does not have enough 
sports facilities.  She hoped that 
more sponsorships or other sup-
port will be available for future 
sports related activities.
      NCCU Lunar New Year 
Greeting activity has been the tra-
dition for celebrating the fi rst day 
at work after the Lunar New Year.  
All faculty and staff, including 
retired personnel, were invited to 
the event to pray for success and 
prosperity for NCCU.

N C C U  P r e s i d e n t  t o  K e e p
Tracking Alumni’s Achievements

NCCU President Edward Chow (周行一) plays 
game with student in the Lunar New Year greet-
ing activity.  Photo: Vickie Lo (羅皓恩) 

Photo: Vickie Lo (羅皓恩) 

~Happy Lunar New Year~~Happy Lunar New Year~


